



ÉDITION ANNULÉE

Communiqué du 16/05/2023

C'est avec une grande déception et amertume que l'équipe de Mix'Arts vous annonce l'annulation du festival Bien l'bourgeon 2023 qui devait avoir lieu les 26, 27 et 28 mai prochains à Saint-Geoire-en-Valdaine (38). En effet, le niveau des préventes ne nous permet pas d'aborder cette 6ème édition sereinement et laisse planer trop d'incertitudes de remplissage qui pourraient mettre en péril le festival mais également notre association et la dizaine de salarié·es qui la font vivre au quotidien.

Annuler un tel événement est un véritable coup dur pour notre association et son équipe (salarié·e·s, technicien·e·s, bénévoles, partenaires, etc.). Nous travaillons depuis plus d'un an sur la construction de ce projet, pour lequel nous avons engagé des frais importants, nous avons créé des partenariats, mis du sens derrière nos actions, etc.

Nous sommes un festival indépendant, très peu soutenu financièrement par les institutions publiques et donc au modèle économique fragile (Soutien du département : 4% du budget).

La situation devient compliquée pour tous les petits festivals indépendants : baisse des subventions publiques 29%, augmentation des coûts artistiques d'environ 95% (entre 2015 et 2022)¹, forte augmentation du coût de la vie, une baisse de fréquentation globale, ainsi qu'une paupérisation de la société française.

D'autre part, cette année nous souhaitions proposer une programmation ambitieuse qui met à l'honneur les projets féminins. En effet, partant du constat que plus de la moitié des festivals font des programmations essentiellement masculines ; que seulement 14% de femmes sont programmées dans les festivals ; 29% de femmes diffusées sur les radios et 86% des titres les plus écoutés sont ceux interprétés par des hommes. Il y a une quasi absence de femmes dans certains styles musicaux (reggae : 4%, électro : 5%, rock : 12%, musique du monde : 20%, etc)². Nous savions que cela serait un challenge !

Au-delà des aspects financiers, qui poussent l'association vers une précarité certaine, nous sommes toutes et tous très affecté·e·s et déçu·e·s de ne pas pouvoir vous offrir cette 6ème édition, qui s'annonçait comme un beau moment de réflexion collective, de partage, de festivités et de convivialité. Nous allons tout mettre en œuvre pour proposer une édition en 2024. Nous tenons à remercier les partenaires et médias qui nous ont soutenu·e·s dans l'organisation de ce festival : l'Entrepôt du spectacle, la Ville de Saint-Geoire-en-Valdaine, le Département de l'Isère, la Brasserie de la Dauphine, la Brasserie des Cuves de Sassenage, le Petit Bulletin, Radio Campus, Radio couleur Chartreuse, Radio Grésivaudan, Citiz, et tant d'autres. Un grand merci également à vous toutes et tous qui avez répondu présent·e·s cette année encore malgré tout.

Pour les personnes détentrices de billets, les modalités de remboursement et/ou de soutien à l'association vous seront communiquées rapidement.

¹ Source : Syndicat des Musiques Actuelles

² Rapport du CNM sur l'égalité homme / femme, février 2023